

22 y 23 de mayo de 2023
San José, Costa Rica

DECLARATION DE LA VIII^{ème} REUNION CARAIBE, AMERIQUE CENTRALE ET MEXIQUE DE L'UDUALC

Costa Rica, 22 et 23 mai 2023

Dans le cadre de la VIII^{ème} Réunion Caraïbe, Amérique Centrale et Mexique de l'Union des Universités d'Amérique Latine et de la Caraïbe (UDUALC), nous avons tenu deux journées de travail intenses et fructueuses au cours desquelles ont été abordés des thèmes de grande importance comme la pertinence de préserver le statut de bien public social de l'enseignement supérieur et le caractère indispensable du financement public suffisant et adéquat pour atteindre cet objectif dans nos différents pays.

Nous avons aussi mis l'accent sur l'urgence de diminuer les disparités dans la région en vue de promouvoir une meilleure intégration entre les institutions et garantir à tout un chacun un bien être équitable et inclusif. Ce dernier point constitue une priorité de première importance, spécialement pour des pays comme Haïti dont le contexte économique, politique et social affecte profondément le développement de l'enseignement supérieur. En ce sens, nous exhortons les universités caraïbéennes, centraméricaines, mexicaines et des autres régions à contribuer à la formulation de mécanismes de coopération pour appuyer la mise en place en Haïti de conditions minimales pour le développement de l'enseignement supérieur.

De même, nous avons souligné la nécessité d'aller vers une conception plus large de l'inclusion au sein de nos institutions de manière à prendre en considération toutes ses dimensions et à renforcer les mécanismes de sa mise en œuvre effective.

22 y 23 de mayo de 2023
San José, Costa Rica

En ce sens, nous avons pris note des progrès significatifs enregistrés dans la mise en place de systèmes d'évaluation et d'accréditation qui tiennent compte des spécificités de chacune de nos institutions, ce qui renforcera en même temps leur amélioration progressive.

Finalment, nous demandons à tous nos établissements d'enseignement supérieur affiliés à se solidariser avec le communiqué de l'UDUALC en appui à la Déclaration de l'Université Autonome de Sinaloa concernant les modifications apportées à sa loi organique par le Congrès de l'Etat de Sinaloa.

Nous remercions le Conseil National des Recteurs de Costa-Rica dont l'appui, l'hospitalité et la contribution à l'organisation ont été déterminants pour le succès de cette rencontre qui, à n'en pas douter, nous aura permis de jeter les bases de nouvelles stratégies communes pour le développement et l'intégration au niveau de l'enseignement supérieur dans la région.

UDUALC

23 mai 2023